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这是一家创建于 1970 年，立足于天然药物、中成药
的开发，促进我国传统中药事业发展的民族企业，这是
一家致力于科技含量高、产品质量稳定、充分挖掘市场
潜力济世救人的优质公司，同时也是一家根植于富饶的
长江三角洲经济区杭州湾产业带、毗邻风景秀丽的剡溪
之滨的现代中医龙头。这就是位于浙江省嵊州市的浙江
新光药业股份有限公司（以下简称“新光药业”）。6 月 24
日，新光药业（股票代码：“300519”）荣登深交所创业板
发行新股。

公司自成立起，就专注于中医药制造。是一家集生
产和经营于一体，拥有固体制剂、液体制剂、胶囊制剂和
中药提取等多条现代化生产线，厂房、设施达到国内先
进水平的股份制现代化制药企业。产品覆盖心血管系统
药、消化系统药、呼吸系统药、肝病用药、保健食品等领
域。主要生产合剂（含口服液）、片剂、胶囊剂、颗粒剂、糖
浆剂、散剂等 6种剂型，50多个品种。

新光药业深耕中医药制造 40 余载，主导产品经过
企业多年培育，产品质量稳定，深受市场欢迎。公司把生
产高质量、高疗效、高安全性的药品，以不断满足病人和
消费者治疗疾病、提高生命质量的需求作为公司的使命
和责任。

公司此次强劲登陆资本市场，募投项目将扩建产
能,募集资金用于“年产 2.2 亿支黄芪生脉饮制剂生产线
GMP 建设项目”、“区域营销网络建设项目”和“研发质
检中心建设项目”。扩建项目投产后,将进一步提高公司
竞争力。

新光药业：打造现代中药的民族品牌

·广告

落实产能等量或减量置换 深挖电解铝消费潜力

有 色 行 业 严 控 产 能 谋 转 型
本报记者 吉蕾蕾

本报北京 6 月 23 日讯 记者林火灿

报道：国家发展和改革委员会有关负责人
今日表示，将进一步加强政府定价成本监
审，确保到2017年，成本监审工作取得进
展，重点行业成本监审办法体系基本形成，
重点领域和关键环节成本监审深入开展。

成本监审是政府制定和调整价格的
重要程序，是价格监管的重要内容。加强
政府定价成本监审是价格工作定位转型
的重要方向，对提升政府价格监管水平、

推进政府定价公开透明、促进经营者加强
管理、保护消费者合法权益具有重要意
义。近年来，各级价格主管部门紧紧围绕
深化价格机制改革，积极推进成本监审工
作，取得了明显成效。“不过，与新形势下
政府价格管理转变职能、放管结合、提升
监管水平的要求还有差距，成本监审制度
有待完善，各地进展不平衡，一些地方的
认识还有待提高。”该负责人表示。

记者了解到，为适应新要求，国家发

展改革委印发了《关于加强政府定价成本
监审工作的意见》，明确要坚持成本监审
原则，依成本定价的商品和服务，制定或
调整价格原则上都要进行成本监审。要
围绕价格机制改革的目标和任务，坚持依
法监审、客观公正和公开透明原则，进一
步开拓思路、创新方式、加强力量、提升质
量，充分发挥服务监管职能，为经济社会
发展和价格机制改革提供有力支撑。

《意见》提出，到 2020 年，我国的政

府定价成本监审工作将更加制度化、科
学化和规范化，成本监审职能定位清晰
准确，制度规则健全完善，方式方法科学
合理，重点领域全面覆盖，成本公开规范
有序，工作水平进一步提高。

上述负责人还表示，国家发展改革
委将加强与财政部门的沟通协调，将开
展成本监审包括借助第三方力量所需经
费纳入本级财政预算，为成本监审工作
顺利开展提供有力保障。

国家发展改革委发文——

加强政府定价成本监审完善价格监管

家住北京市朝阳区朝阳路的冯女士
最近为安装宽带烦心，一年 1600 多元的
价格竟比隔壁小区同一家宽带的接入费
用贵了 900 元。由于小区只有这一家宽
带运营商，冯女士也没有任何选择余地。

事实上，冯女士的无奈并非个案。
当前，宽带垄断已经成为很多小区的“顽
疾”，像北京一样，全国各地都存在宽带
运营商“一家独占”小区的现象。

据业内人士介绍，小区宽带垄断之
所以普遍，主要原因在于小区物业公司
或开发商与宽带运营商签订排他协议。

“宽带服务链有‘拦路虎’，一些开发商进

行小区建设时不配建弱电管井等通信配
套设施，而由某一家运营商出资建设，再
通过管井加锁方式禁止其他运营商使
用；物业公司具有管理小区基础设施的
权力，坐地收‘入场费’抬高价格，运营商
即便将光纤安到业主住宅门口，与物业
谈不拢价格仍无法进入小区。因此规范
物业公司和房地产开发商行为是消除垄
断的重点。”电信行业独立分析师付亮对

《经济日报》说。
为 了 有 效 治 理 宽 带 小 区 垄 断 问

题，北京市住建委、经信委、通信局近
日联合印发了《关于推进实施物业管
理居住小区宽带接入的通知》，对小区
宽带接入提出了一系列要求。《通知》
明确规定，房地产开发企业或物业服

务企业不得与他人签订垄断或排他性
质 的 宽 带 运 营 协 议 ，至 少 保 证 3 家 以
上宽带运营企业平等接入，并将宽带
接入的相关情况在小区内显著位置向
业主公开。

业 内 人 士 认 为 ，严 禁 小 区 签 署 排
他 协 议 、强 制 宽 带 运 营 企 业 平 等 接
入，将有助于缓解小区宽带垄断的局
面 。 不 过 ，付 亮 认 为 ，有 了《通 知》的
明 确 规 范 ，还 应 严 格 监 管 ，谨 防 政 策
落实不到位。

“比如，城市建设行政主管部门、房
屋行政主管部门将不良行为记录在企
业信用信息系统中予以公开曝光，那么
曝光平台如何选择，怎样保证效果，‘情
节严重’具体指什么，罚款数额多少，都

应进一步细化。”付亮表示，如果小区只
有一家宽带企业，物业公司的回购和租
金价格也应细化。

对外经贸大学法学院民商法教授
梅夏英认为，按照我国《物权法》的规
定，作为基层群众自治组织的业主委员
会目前就物业费用、小区宽带等基础设
施管理作用还未充分发挥，破除小区宽
带垄断还应增强委员会成员的维权意
识。“此外，各级政府应当疏通消费者维
权渠道，防止工商部门、消协执法不及
时不充分。消费者可以到工商部门、消
协举报，还可以打工信部电信投诉电话
12300 进行投诉，建议业主购房前对宽
带服务问清楚，预防侵犯消费者权益行
为的发生。”梅夏英说。

宽带运营商“一家独占”小区现象并不鲜见——

小 区 宽 带 垄 断 亟 待 打 破
本报记者 崔国强

近日，国务院办公厅印发《关于营造
良好市场环境促进有色金属工业调结构
促转型增效益的指导意见》，就今后一个
时期严控有色金属新增产能、加快退出
过剩产能、加强技术创新、扩大市场应
用、推动有色金属工业持续健康发展作
出具体部署。

“对于整个有色金属行业健康发展
来说，《意见》的出台具有重要指导作用，
特别是严控新增产能，对有色金属行业
的供给侧结构性改革提供了有力的政策
保障。”中国有色金属工业协会副会长文
献军在接受《经济日报》记者采访时说。

严控新增产能

有色金属工业是重要的基础原材料
产业。近年来，我国有色金属工业规模
不断扩大，产业结构不断优化，质量水平
不断提高，国际化经营能力不断增强，实
现了较快发展。但与此同时，受国际国
内经济形势变化影响，有色金属市场需
求低迷，有色金属工业长期积累的结构
性产能过剩、市场供求失衡等深层次矛
盾和问题逐步显现。

“严控新增产能是解决行业诸多问
题的关键所在，要实现有色金属工业调
结构、促转型、增效益，就必须严控新增
产能，否则就会事倍功半。”文献军说。

“去年底，有色金属价格出现断崖式
下跌并严重低于成本线，甚至全行业没有
一家企业赚钱。”中国工商银行投资银行
研究中心分析师罗荣晋说，这也迫使各大
冶炼企业不得不纷纷采取大幅度减产措
施，以应对经营困难，其中电解铝行业最
为突出。为减少亏损，很多电解铝企业果
断采取弹性生产措施自救，包括全部或部
分停槽、减产，提前大修电解槽、延迟大修
槽复产、提前淘汰低效产能等。

今年以来，铝冶炼行业供需结构得到
初步改善，上海期货交易所铝主力合约价
格从 2015年 11月底的 9620元/吨，稳步
回升至今年4月底的13000元/吨左右。

“目前，40%的电解铝产能是盈利
的。可以说，现在电解铝价格既能反映
行业平均成本，也能反映市场供求关系，
行业发展总体是健康平稳的。”文献军分
析说，今年新建产能不多，但去年实行弹
性生产、缓建缓投的企业将会有一定的
产能释放。不过，由于前期行业自身通
过压减存量产能、退出部分低效产能等
措施有效调节了市场平衡，改善了经营
环境，因此企业对于复产和新产能投放
也会更加谨慎。

《意见》提出，要严控新增产能，确有

必要的电解铝新（改、扩）建项目，要严格
落实产能等量或减量置换方案，并在网上
公示。文献军告诉记者，严控新增产能并
不是不允许新增产能，也不是不让新建，
而是一定要在等量或减量置换的前提下
才能建。据统计，截至去年底，处于关停
的电解铝产能达427万吨/年，其中200万
吨左右的产能是不具备竞争优势的无效
产能，换言之，这些企业很难再投入生
产。文献军说，“等量或减量置换就是在
这200万吨无效产能的基础上做文章。”

深挖消费潜力

值得关注的是，在严控新增产能的
前提下，化解有色金属产能过剩，推动有
色金属工业调结构、促转型、增效益，还
应深挖电解铝消费潜力，扩大高端需求，
推动供给侧结构性改革。

与钢铁、煤炭不同，有色金属行业产
能过剩属于阶段性过剩，其消费顶峰尚
未到来。据中国有色金属工业协会测
算，“十三五”期间，铝消费增速将维持在
7%至 8%；预计到“十三五”后期，我国铝
消费将达到 4400万吨／年的消费顶峰，
仍有 1000 万吨以上的消费增长空间。
因此，继续深挖消费领域空间，已经成为
电解铝行业化解产能过剩的不二之选。

《意见》强调，要优化有色金属工业
产业结构，加强技术创新，大力发展精深
加工，进一步增加航空、汽车、建筑、电
子、包装等领域有色金属材料消费量，使
电解铝产能利用率保持在 80%以上。

事实上，自 2013 年以来，中国有色
金属工业协会一直把扩大消费作为化解
电解铝产能过剩的根本途径，并先后在
交通工具“以铝代钢”、电力行业“以铝节

铜”、建筑模板“以铝节木”等方面做了大
量推广工作，为扩大铝在交通、建筑及电
力等领域的应用奠定了坚实的基础。

“为增添铝消费新增长点，协会力争
每年推广一个铝产品应用，给铝行业扩
大消费带来了发展机遇。”中国有色金属
工业协会轻金属部铝业分会副处长莫欣
达告诉记者，今年铝消费的新增长点是
全铝电动公交车，目前已在深圳试点，计
划到 2017 年底，深圳公交车将全部替换
成全铝电动公交车。

有数据显示，在剔除铝材出口因素、
未充分考虑库存的情况下，2015 年我国

铝消费量达 2709 万吨，同比增长 8.8%。
其中，交通领域用铝量超过550万吨。

“只有通过技术创新，通过培育市
场、引导消费，才能把新的消费增长点带
动起来。”文献军认为，新的消费增长点
经过几年培育正在发挥越来越大的作
用；同时，受刚需拉动，房地产及汽车等
铝消费主要领域去库存加速，行业初步
呈现回升迹象，“现在最大的担忧就是电
解铝价格回归后一些地方会有新建、新
投的苗头，这就需要各级政府把《意见》
精神落地，严控新增产能，为行业持续健
康发展奠定基础”。

5月份中经产业月度景气指数显示——

有色金属行业呈筑底企稳态势
本报北京 6 月 23 日讯 记者吉蕾

蕾报道：由中国有色金属工业协会、经济
日报社中国经济趋势研究院、国家统计
局中国经济景气监测中心联合编制的
2016 年 5 月份中经有色金属产业月度
景气指数报告今天发布。数据显示，5
月份，中经有色金属产业景气指数为
19.9，较上月回升 1.0 点，景气指数近半
年来持续回升，但行业回暖的趋势尚未
形成。

5 月份有色金属产业景气指数继
续在“偏冷”区间运行表明，行业回升
的趋势尚不明朗，短暂回升难改长期
疲软状态。目前，有色金属行业运行
总体平稳，完成固定资产投资为负增

长，实现利润由降转增，相关行业需求
近期稍有改善。总体看来，有色金属
行业呈现筑底企稳态势，在供给侧结
构性改革以及传统消费旺季即将结束
等叠加因素的推动下，回升的基础条
件并不充分，存在短期回调风险，初步
判 断 有 色 金 属 产 业 景 气 指 数 仍 将 在

“偏冷”区间震荡。
中国有色金属工业协会副秘书长王

华俊表示，今年有色金属行业的突出困
难和问题仍集中在需求疲软、价格回升
难以持续、生产成本刚性上升、企业融资
困难、负担沉重等方面。有色金属企业
经济效益回升压力依然很大，行业持续
回暖趋势尚未形成。

本报北京 6 月 23 日讯 记者王轶辰报道：国家能源局
23 日对外发布第六阶段车用汽油和车用柴油两项国家强
制性标准的征求意见稿。征求意见稿编制说明显示，标准
中提出的国 VI 阶段车用汽柴油在主要技术指标上已经达
到了欧洲现阶段车用汽柴油的质量要求，在个别技术要求
上已经优于现行的欧盟标准。

具体来看，第六阶段车用汽油标准降低了车用汽油的
烯烃、芳烃、苯含量，硫含量限值与第五阶段标准相同。在
车用柴油方面，鉴于降低多环芳烃含量有助于减少车辆污
染物排放，标准将车用柴油中的多环芳烃质量分数由原来
的不大于 11％降低为不大于 7％，还增加了车用柴油中总
污染物含量的技术要求和检测方法，并提高了 5 号、0
号、-10号车用柴油的闪点指标限值。

记者了解到，自 2000 年开始我国实施轻型车污染物
排放标准以来，车用汽油的硫和苯含量等主要技术指标限
值就一直与欧盟相同排放阶段的车用汽油要求保持一致。
但是在烯烃和芳烃含量限值上我们尚与欧盟的车用汽油标
准存在一定差异。进一步缩小我国与欧盟在车用汽柴油技
术指标上的差异，赶上甚至严于欧盟现行的车用汽柴油标
准，成为此次标准修订的主要内容。

国家能源局有关负责人表示，必须不断提高车用汽
柴油的质量，以满足不断严格的机动车排放法规要求，
适时提出更高质量要求的车用汽柴油国家标准，对于改
善我国大气环境质量非常必要。预计该标准实施后，将
有利于促进国内炼油行业技术进步和装置改造，进一步
提升产品质量。

国家能源局：

汽柴油“国六”标准征求意见

山西大同 50 兆瓦地面电站并网发电

内蒙古首条高铁客运专线铺轨
建成后呼和浩特至北京只需不到 3 小时

本报讯 记者齐慧、通讯员何珊报道：6 月 22 日上午
10 点，内蒙古首条高速铁路——张呼客运专线乌兰察布至
呼和浩特段正式进入轨道铺设阶段。

据悉,内蒙古自治区是全国少数几个没有开行高铁的
省份之一。张呼客专于 2014 年 7 月开工建设，设计工期 4
年，建成后将与在建的京张高铁接轨，形成内蒙古中西部地
区进京快速客运通道，进一步释放既有张集铁路货运通道
能力，对内蒙古融入京津冀经济圈、促进自治区区域经济发
展、改善人民群众出行条件具有十分重要的作用。建成后，
呼和浩特至北京铁路运行时间将缩短至 3 小时以内，京津
冀地区旅客可实现内蒙古草原“一日游”，周末即可玩转呼
包鄂（呼和浩特、包头、鄂尔多斯）三市，纵享当地的沙漠奇
观和北方风光。

本报讯 记者宋美倩、通讯员甑真报道：记者今天从英
利绿色能源控股有限公司获悉，由英利公司承建的我国首
个光伏“领跑者”示范项目——山西大同采煤沉陷区国家先
进技术光伏示范基地项目已于昨日并网发电，该项目是全
球最大的高效 N 型单晶双玻组件应用项目。

项目负责人李庆林介绍，去年 7 月，英利成功中标国家
“领跑者”计划先进技术光伏示范基地山西大同 50 兆瓦地
面电站项目，是光伏示范基地 6个“领跑者计划+新技术、新
模式示范项目”之一。该项目总占地面积 185.7 公顷，工期
8 个月，预计年发电量将达 0.83 亿千瓦时，可解决当地 3.7
万个中等家庭的日常用电。

据了解，“领跑者”项目对技术产品有严格的指标要求，
单晶硅光伏电池组件转换效率要达到 17%以上，多晶硅光
伏电池组件转换效率要达到 16.5%以上，这对大多数企业
而言都绝非易事。该项目全部采用英利自主研发的“熊猫”
N 型高效太阳能电池，最高转换效率超过 21%，具有更低的
初始光致衰减、更好的弱光效应和独特的双面发电功能。

本版编辑 杜 铭 李 景


